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私の楽しみの一つは、毎晩夕食を食べながら、録画した朝の連続テレビ小説(NHK)を観ることです。昨年１０

月からは、４人の女性が志を一つにし、子供服の会社を創りあげていく「べっぴんさん」が始まりました。こ

のドラマのなかで、四つ葉のクローバーが重要な象徴となっています。 

なかなか見つけられないことから、「見つけると幸せになる」という言い伝え

が広く知られている四つ葉のクローバー。ドラマがスタートした１０月３日の

夜、東京工業大学栄誉教授の大隅良典氏のノーベル医学・生理学賞の受賞が決

まりました。その大隅教授の趣味の一つが「四つ葉のクローバー探し」で、大

隅教授は、四つ葉のクローバーを大学のキャンパス内で見つけては教え子や職

員に「良いことがありますように」とプレゼントしていたという意外な一面が

メディアで紹介されました。

四つ葉のクローバーの小葉はそれぞれ「希望」「誠実」「愛情」「幸運」を象徴しているとされ、四つ葉の発生

頻度はおおよそ 1万分の 1程度なんだとか。 

ドラマの中では、ヒロイン《すみれ》に母《はな》が、「（四つ葉には）それぞれ意味がある。勇気、愛情、

信頼、希望。それが全部揃うと、幸せになれるの。忘れんとってな、大人になっても」と優しく語りかけます。

《すみれ》は、成長するとともに、どう変化し、「勇気・愛情・信頼・希望」をもつようになるのでしょうか。毎日の私たちの

当たり前の暮らしのなかにも「勇気・愛情・信頼・希望」の四つ葉を見いだしたいものです。 

３月になると、小学部６年生、中学部３年生、高等部３年生の皆さんは、それぞれ、

卒業という節目を迎え、次のステージへと踏み出します。みなさんのこれからの人生

においても「勇気・愛情・信頼・希望」の四つ葉が常に身近にあってくれることを願

います。 

２０１７年の今年は、酉(とり)年です。「勇気・愛情・信頼・希望」を こみ、とり

高松養護学校のみなさん一人一人が、自分らしい夢や願いをかなえるために、羽ばた

いてほしいと思います。 

四つ葉のクローバー 
校長 猪熊 優子 
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始業式 4 月 6 日（木） 

入学式 4 月 7 日（金） 

PTA 総会・授業参観 4 月 22 日（土） 

振替休業日 4 月 24 日（月） 

体育祭 5 月 20 日（土） 

振替休業日 5 月 22 日(月) 

夏休み 7 月 21 日（金）～8 月 31 日（木）

家族参観日・保護者研修会 9 月 23 日（土・祝）

振替休業日 9 月 25 日（月） 

学校祭 11 月 18 日（土） 

振替休業日 11 月 20 日（月） 

冬休み 12 月 25 日（月）～1 月 8 日（月・祝）

卒業式 3 月 8 日（木）予定 

終業式 3 月 19 日（月） 

平成 29 年度の主な予定（案） 

学 校 掲 示 板 

高等部で、推奨している体操服

をリニューアルします。平成２９年

度から購入希望の方は左の写真の

モデルになります。ハーフパンツも

新たに選定しました。半袖のトレシ

ャツも、速乾性のある、肌に優しい

タイプを選びました。

こんなこともしました！ 

PTA 父母の会と EnjoyOneself 合同で、

「放課後等ディサービス」と「就労支援施

設」の Mapを製作しました。香川県の支援

施設が一目で分かる Mapになっています。

情報やパンフレットを集めながら、進路に

向かって活用できるものになればと思い

ます。事務室前に掲示していますので、是

非、見にきてください。また、情報もお待

ちしております。 

ＰＴＡより  PTA会長 小銭 真奈美 

一年間 PTA活動にご理解・ご協力いただきありがとうございました。平成 26年度 

から体制を変えた４つの専門部ですが、熱心に活動していただき、さまざな面で、 

子ども達の学校生活を応援する事ができました。

今年度は、保護者交流会の回数を増やしました。どの会もたくさんの保護者の方に参加していただき、

楽しく活動ができました。学部に関係なく、交流できる機会や研修会で得る知識や情報はとても貴重だと

思います。今後も研修会や交流会を提案して、保護者の役に立てるような PTA 活動を目指したいと思いま

す。また、希望や要望がありましたら是非お知らせください。
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～新校舎で盛り上げよう５５フェスティバル～ 
小学部 

池内 獅恩 石田 樹希 岡田 蓮 

松尾 宙哉 岡井 朋香 

池内 叶愛 

手芸や調理が大好き。とっ

ても集中して活動に取り

組んだよ。中学部でも作業

学習がんばりたいな。 

Ｆ.Ｋ 

好きな絵本を読んだり、片

仮名を書いたりすること

が大好き。中学部でもお勉

強がんばりたいな。 

マットの上での移動が力

強くなったよ。中学部に行

ってもいっぱい運動をし

たいな。 

友達大好き！返事も上手

にできるようになったよ。

中学部でも友達を増やし

たいな。 

あいさつやお話するのが、

大好きです。中学部でも、

僕を見かけたらお話して

くださいね！ 

楽しくお話しできるよう

になったよ。中学部でもい

っぱい歌ったり、おしゃべ

りしたりしたいな！ 

ほとんど授業日は休まな

かったよ。中学部でも楽し

く歌を歌ったり絵本を読

んだりしたいな。 

今年の「ハッピーカラオケ夢が届くＤＥショー」では「海の声」

の曲に合わせて浦島太郎になり、同じクラスの３人の姫（乙姫、

織姫、かぐや姫）と一緒に出場しました。演歌メドレーでは、「き

よしのズンドコ節」ならぬ「はやとのズンドコ節」で、たくさん

のお客さんから「は・や・と！」と声援をおくってもらいました。

中学部最後のステージ、かっこいい僕をたくさん見てもらえて楽

しかったです。           中学部 3年 加治木 隼 

新校舎で初めてとなった今年の学校祭。一人一人が学校祭

を盛り上げようと頑張りました。高等部ＡＢコースはスター

バックスと協力してコーヒーについての学習発表をしまし

た。僕は、お客様の呼び込みとコーヒーの歴史についての説

明をしました。たくさんのお客様にご来店していただけた

し、自分の仕事を果たすことができた達成感も得られまし

た。素敵な一日になりました。 高等部 1年 片山 翔喜 

がっこうさいで「おはなや さんさん」をがんばりまし 

た。はじめてだったけど、だいすきなうたをうたいながら 

たのしくおみせやさんができました。おかあさんや、おね 

えちゃん、おとうと、おばあちゃんがきてくれて、たくさ 

んおはなをかってくれました。また、みんなでおみせやさ 

んをしたいです。小学部３ねん どい ひめ 

学校祭の思い出 

今年度の学校祭は、11 月 12 日（土曜日）に行われました。天気にも恵まれ、家族や大勢のお客さん達が来

校して、日頃の学校生活の一面をお見せする機会となりました。PTA 役員の方々も、子ども達の学校祭を盛り

上げようと、バザーなど準備に本番にと協力いただきました。参加した全員が思い出に残る一日となりました。



３年間楽しかった。高校では、自分

の将来をしっかり考えたい。 

鵜池 信勝 

中学部２年間とても楽しかった。

高等部では前向きに頑張る。 

石丸 慎也 

小学部よりクラスの人数が増え

て、ワイワイ楽しかった。 

岡矢 哲汰 

高等部に行ったらもっと勉強を頑

張りたいです。 

鎌倉 志帆 

みんなと一緒に楽しんだ中学部。

高校ではもっと笑顔に！ 

立山 温貴 

中学部の先生方、お世話になり誠

に有難うございました。 

毛利 一星 

中学部 

卒業 
おめで 

とう！ 

中学部、とにかく楽しかった♪高

等部でもがんばるぞ！ 

小林 歩未 

楽しく歌いながら、校内を毎日た

くさん歩いたよ♪ 

青木 柚香里 

乗り物大好き！校外学習も修学

旅行も楽しかった～ 

加治木 隼 

新しい生活、新しい友達と一緒に

３年間頑張ったよ！ 

白石 真優 

いつもやる気満々の笑顔。高等部

でも頑張るよ(^O^) 

山田 沙紀 

女子力バッチリ！思い出いっぱい

母と一緒の修学旅行！ 

大嵜 結花 

ファッションセンス抜群！行事大好

きニコニコ笑顔！！ 

天雲 琳久 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 

 
 
 
 

 

 

Ｐ Ｔ Ａ 掲 示 板 

平成 28年 10月 26日（水） 香川県特別支援学校 PTA連絡協議会  

ALS 患者の岩本豊さんの講演を聞きました。岩本さんは、現在車椅子で、寝たきり、声も出せない状態ですが、以前

声が出る時に「マイボイス」という自分の声を録音して再生するソフトを製作していて、自分の声で講演をしてくれ

ました。病気に気付いた時や家族のこと、生きたいと思いながら生活をおくった時の事など話してくれました。その

中で、1 番心に残っているのは、「看護師さんの手は魔法の手」という話です。体が動かなくなればなるほど看護をし

てくれている人の「手当の心」を強く感じるそうです。看護を受ける側にたつと、優しくも恐くも感じるそうです。

私も息子の世話をしていて、ついつい荒くなってしまうこともあるので、改めて気をつけようと思いました。岩本さ

んはとても前向きで、ALS の支部が香川県にないので立ち上げたり、Facebook などで県外の同じ病気の方と交流を深

めたり、とてもステキな事だと思いました。午後から、今後の９P 連についての話し合いがありました。９P 連を始め

た先輩方から話を聞き、意見交換をしました。今後も、ますます有意義な意見交換や情報交換の場になると思いまし

た。                                           小学部 保護者 松沢沙希 

今回、初めて参加しましたが、大変勉強になりました。岩本先

生の話を聞き、子どもへの接し方を見直さなければいけないと、

気づきました。時間がない時など特に事務的に接しているなあ～

と。分からない様でも全て子どもに伝わっている事など、考えさ

せられました。将来の事を考えると不安しかありませんが、子ど

もにとって大切なのは「今」なんだ。これからも子どもと一緒に

今を精一杯生きていきたいと思います。参加して良かったと思い

ました。          か  小学部 保護者 岡田友里 

平成 28年 10月 27日（木） PTA保護者研修会  

徳島県に行ってきました。NPO 法人ほっ

とハウスを見学しました。手作りの可愛ら

しい手芸品がたくさん展示販売され、皆さ

ん楽しそうに活動されていました。その後、

鳴門金時メインのおいしいランチをいただ

き、眉山ロープウェイで山頂から景色を一

望しました。阿波踊り会館では、踊りの実

演を鑑賞し、最後は「踊らにゃ損そん・・」

ってことで、輪に入って踊りました。天気

に恵まれ、お母さん同士の交流もでき、楽

しく参加させていただきました。ありがと

うございました。 

中学部 保護者 向井真由美 

晴天に恵まれた中、徳島の NPO 法人ほっとハウスを訪問しました。そ

こでは、パッチワークなどの手芸やお菓子作りなどが行われており、買

ってくださる方々への感謝のこもったすばらしい作品の数々を見まし

た。そのあと、眉山ロープウェイに乗り、散策後、阿波踊り会館で阿波

踊り体験をしました。学ぶことの多い、研修旅行でした。          

火                 高等部 保護者 笠井眞琴 

好天に恵まれ、校舎内だけでなく、外での時間も満

喫できました。子ども達の作品展、催し物など、全て

に成長を感じました。準備に携わった先生方や役員の

皆様には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうご

ざいました。 小学部 保護者 岡田潤子 

学校祭では、理事さんはじめたくさんのボランティアや保

護者のご協力をいただき、無事終えることができました.あ

りがとうございました。 

遅くなりましたが、会計報告をさせていただきます。 

収入 377,984円（飲食バザー・リサイクルバザー）  

支出 267,786円（バザー仕入れ代・準備費） 

利益 110,198円です。この売り上げは、来年度の学校祭など

に充てられます。     学校行事部部長 大野利恵 

どのクラスも先生と子どもたちが楽しそうに活動し

ていたので、私も楽しく過ごせました。子どもが、ゲ

ームコーナーのアーチェリーをしました。とても気に

入り何度もしたのですが、担当してくれた生徒の接客

に心温まりました。   中学部 保護者 川藤由佳 

平成 28年 11月 12日（土） 学校祭保護者バザー  
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小学部の時からた

くさんの先生が温か

い言葉をかけてくだ

さいました。ありが

とうございました。

思い出いっぱい！

体育祭での選手宣

誓。本番で堂々と言

えたことが心に残っ

ています。元気なあ

いさつがんばりま

す。

高養でしか学べな

いことを沢山教えて

頂きました。高養に

入学してよかったで

す。ありがとうござ

いました！ 

ROUND にゃんの

実行委員長頑張っ

た！人前で話す自信

がつきました。楽し

い会話をありがと

う。

プール大好き。歩

くの大好き。楽しい

思い出をありがと

う。またみんなの笑

顔に会いたいです。

高養で楽しい思い

出いっぱい。出会え

た友達、先生に感謝。

みんなありがとう。

卒業後は大学で頑張

ります。長尾 春奈 

𡈽𡈽川 拓斗 久保 裕暉 

森岡 秀太 

みんなと一緒にた

くさんの歌を歌いま

した。これからも歌

で人とつながってい

きたいです。また歌

おうね。

毎朝のトレーニン

グでたくましい体に

なりました。手拍子

も一段と上達しまし

た。楽しい思い出を

ありがとう。向井 匠 中尾 勇輝 

谷口 颯汰 
濱本 楓 

平成 28 年 11 月 24 日（木） 平成 28 年度第 31 回中国四国地区肢体不自由特別支援学校 PTA連絡協議会（愛媛大会） 

しげのぶ特別支援学校は設備が充実しており、廊下や

エレベーターも広く車椅子 3・4 台が一度に乗ることが

でき、動作もスムーズにできていました。古い方の校舎

も耐震工事を済ませ、教室のドアなどは、引き戸に改修

され使いやすくなっていました。先生方も明るく楽しく

子ども達とスキンシップをとっていたのが印象的でし

た。           中学部 保護者 小林洋子

工芸：58,800 点 
商業：28,600 点 

小学部 ラミネーター・空気入れ・ＣＤラジオプレーヤー 

中学部 ミーティングボード 

高等部 ラミネーター・サーキュレーター・ジューサーミキサー 

今回、ベルマーク友愛援助事業の中の東日本大震災援助事業に 3 万円寄付をしました。 

ご協力ありがとうございました。来年度もよろしくお願い致します。 

ベ ル マ ー ク 部 よ り 

12 月 高松商業にて 

11 月 高松工芸にて 

平成 28 年 12 月 9 日（金）父母の会保護者交流会 

今年度から高養に仲間入りさせていただき、色々な活動に楽し

く参加させていただいています。初めて「しめ縄づくり」に参加

しました。黙々と集中して作業ができ、ちょっとした非日常を味

わうことができました。また、完成した作品を拝見させていただ

くと、同じ材料で作ったとは思えない程、それぞれ個性がありど

れも素晴らしかったです。子どもの親としてだけではなく、一個

人として皆さんと一緒に過ごすことができ、充実した一日でした。

ありがとうございました。      小学部 保護者 河田妃

佐子 
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私の楽しみの一つは、毎晩夕食を食べながら、録画した朝の連続テレビ小説(NHK)を観ることです。昨年１０

月からは、４人の女性が志を一つにし、子供服の会社を創りあげていく「べっぴんさん」が始まりました。こ

のドラマのなかで、四つ葉のクローバーが重要な象徴となっています。 

なかなか見つけられないことから、「見つけると幸せになる」という言い伝え

が広く知られている四つ葉のクローバー。ドラマがスタートした１０月３日の

夜、東京工業大学栄誉教授の大隅良典氏のノーベル医学・生理学賞の受賞が決

まりました。その大隅教授の趣味の一つが「四つ葉のクローバー探し」で、大

隅教授は、四つ葉のクローバーを大学のキャンパス内で見つけては教え子や職

員に「良いことがありますように」とプレゼントしていたという意外な一面が

メディアで紹介されました。

四つ葉のクローバーの小葉はそれぞれ「希望」「誠実」「愛情」「幸運」を象徴しているとされ、四つ葉の発生

頻度はおおよそ 1万分の 1程度なんだとか。 

ドラマの中では、ヒロイン《すみれ》に母《はな》が、「（四つ葉には）それぞれ意味がある。勇気、愛情、

信頼、希望。それが全部揃うと、幸せになれるの。忘れんとってな、大人になっても」と優しく語りかけます。

《すみれ》は、成長するとともに、どう変化し、「勇気・愛情・信頼・希望」をもつようになるのでしょうか。毎日の私たちの

当たり前の暮らしのなかにも「勇気・愛情・信頼・希望」の四つ葉を見いだしたいものです。 

３月になると、小学部６年生、中学部３年生、高等部３年生の皆さんは、それぞれ、

卒業という節目を迎え、次のステージへと踏み出します。みなさんのこれからの人生

においても「勇気・愛情・信頼・希望」の四つ葉が常に身近にあってくれることを願

います。 

２０１７年の今年は、酉(とり)年です。「勇気・愛情・信頼・希望」を こみ、とり

高松養護学校のみなさん一人一人が、自分らしい夢や願いをかなえるために、羽ばた

いてほしいと思います。 

四つ葉のクローバー 
校長 猪熊 優子 
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始業式 4 月 6 日（木） 

入学式 4 月 7 日（金） 

PTA 総会・授業参観 4 月 22 日（土） 

振替休業日 4 月 24 日（月） 

体育祭 5 月 20 日（土） 

  振替休業日 5 月 22 日(月) 

夏休み 7 月 21 日（金）～8 月 31 日（木） 

家族参観日・保護者研修会 9 月 23 日（土・祝） 

振替休業日 9 月 25 日（月） 

学校祭 11 月 18 日（土） 

振替休業日 11 月 20 日（月） 

冬休み 12 月 25 日（月）～1 月 8 日（月・祝） 

卒業式 3 月 8 日（木）予定 

終業式 3 月 19 日（月） 

平成 29 年度の主な予定（案） 

学 校 掲 示 板 

 高等部で、推奨している体操服

をリニューアルします。平成２９年

度から購入希望の方は左の写真の

モデルになります。ハーフパンツも

新たに選定しました。半袖のトレシ

ャツも、速乾性のある、肌に優しい

タイプを選びました。

こんなこともしました！ 

PTA 父母の会と EnjoyOneself 合同で、

「放課後等ディサービス」と「就労支援施

設」の Mapを製作しました。香川県の支援

施設が一目で分かる Mapになっています。

情報やパンフレットを集めながら、進路に

向かって活用できるものになればと思い

ます。事務室前に掲示していますので、是

非、見にきてください。また、情報もお待

ちしております。 

ＰＴＡより           PTA会長 小銭 真奈美 

一年間 PTA活動にご理解・ご協力いただきありがとうございました。平成 26年度 

から体制を変えた４つの専門部ですが、熱心に活動していただき、さまざな面で、 

子ども達の学校生活を応援する事ができました。 

今年度は、保護者交流会の回数を増やしました。どの会もたくさんの保護者の方に参加していただき、

楽しく活動ができました。学部に関係なく、交流できる機会や研修会で得る知識や情報はとても貴重だと

思います。今後も研修会や交流会を提案して、保護者の役に立てるような PTA 活動を目指したいと思いま

す。また、希望や要望がありましたら是非お知らせください。 

http://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1479433548/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL2lsbHVzdC5wb25la28ubmV0L3dwLWNvbnRlbnQvdXBsb2Fkcy8yMDEzLzA5LzA1LXRvcC5wbmc-/RS=%5EADBspZCCXAVHEPwnyRZiZMcQWwdO4w-;_ylt=A2RCCzPLCy1YkDUAEwKU3uV7;_ylu=X3oDMTBiaGxjcmduBHZ0aWQDanBjMDAy



